

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 14 DE NOVIEMBRE DE 1808.

---

*San Lorenzo Obispo.*

---

*Continuacion de las noticias extranjeras.*

*Varsovia 12 de setiembre.*

La fortaleza de Praga está ocupada por las tropas francesas que se hallan aquí todavía. Un ingeniero frances dirige los trabajos de las fortificaciones: han demolido muchas casas, y convertido los conventos en ciudadelas.

*Márgenes del Mein 18 de setiembre.*

Los miembros de la confederacion dei Rhin deben reunirse el 25 del corriente en Francfort. El general Oudinot ha partido para Erfurth. Las tropas de la confederacion que han ido á Francia formarán un ejército de reserva.

*Stokolmo 14 de octubre.*

El armisticio en Finlandia no ha tenido otra causa sino circunstancias puramente locales. El hecho es que Klingspor se hallaba en una situacion muy desagradable con su pequeño ejército. Los Rusos por otra parte habian padecido mucho; y como podrán continuar la guerra con mas ventaja de aquí á tres meses, quando los hielos hagan mas soportable el campo, se han aprovechado para proponer armisticio, del momento en que sabian que habia de ser aceptado. El Rey viendo la necesidad de él lo ha ratificado, y se cree que se aprovechará de este intervalo para

hacer retirar sus tropas al norte de Vllabourg, abandonando todo el resto de la Finlandia al enemigo.

El resultado de la campaña ha sido poco favorable. Nosotros teníamos la esperanza de rechazar á los Rusos mas allá de sus fronteras; pero tememos que no haya otro medio de hacerlos salir de la Finlandia que el de una negociacion. Sin embargo tenemos el gusto de poder asegurár que de ningun modo es de temer que penetren en la Suecia.

El Rey poco satisfecho de sus guardias ha licenciado á 40 de ellos, perdiendo su gracia todos los oficiales; lo qual indisponne á las grandes familias del pais.

*Londres 28 de octubre.*

Nuestra esquadra del Mediterráneo ha apresado una hermosa fragata turca de 52 cañones y 500 hombres, nombrada la *Badere Zaffer*, despues de un combate muy reñido.

Igualmente ha apresado el corsario frances nombrado el *Heracles*, nuevo y hermoso buque que iba de Alepo á Marsella ó á Génova, llevaba al mismo tiempo un rico cargamento de algodón, siendo su comandante el Señor Gerónimo Cavassa, miembro de la Legion de honor. Apresamos tambien eb bergantin frances nombrado el *Requin* de 18 cañones y 108 hombres; al Norte de la Corcega, mandado por el capitán de fragata Berar, miembro de la Legion de honor, habiendo salido de Ajacio el dia anterior.

El martes último ha habido en la Secretaría de negocios extranjeros un Consejo de gabinete que duró desde la una y media hasta las cinco de la tarde.

Los correos ruso y frances vinieron, segun dicen, en 7 dias desde Erfurt á Inglaterra. Al momento de su partida iba ya Bonaparte á salir de Erfurth. Del mismo modo se habian tambien despachado correos á otras diferentes Cortes.

*Se continuará.*

*Ut yugulent hominem surgunt de nocte latrones ,  
 et ut te ipsum servas non expergisceris ?...*

Todo hombre perverso es enemigo del reposo; pues solo se complace en hacer mal, y no sufre inaccion la mala voluntad, que determina la execucion de sus infernales maquinaciones; y por eso las gratas horas del silencio, que recogen al seno de las familias los ciudadanos laboriosos, abren puerta franca al crimen, y á los

malos, que al abrigo de las tinieblas ocultan, como los animales inmundos, la fiereza y fealdad horrorosa de su semblante, siempre agitado, y siempre marcado del remordimiento de la conciencia, que á pesar de la hipocresía y del desprecio de Dios y de la ley, sale al rostro, como las manchas indelebles de la luna, y descubre las pérfidas intenciones del alevoso. La obscuridad de la noche es el tiempo en que Bonaparte se presenta y sale de los Pueblos. De noche dexó á Bayona, el que de noche habia entrado en ella, y lo mismo hizo en todas las ciudades del tránsito de aquella ciudad hasta Paris. Esta ciudad sumida en las tinieblas del error y de la obscuridad, alumbrada por el sol, pero no ilustrada por la razon, caverna de fieras, cueva de ladrones, y madriguera de todos los humanos inmundos del globo, vive en las eternas tinieblas de la perfidia, de la agresion y del robo, que son las nobles artes y ciencias que substituyeron á la antigua universidad de Sorbona, y Academia parisiense, sus revoltosos habitantes, Republicanos por apodo, y esclavos por profesion. Aqui es donde Bonaparte fragua los asaltos que las cuadrillas de los foragidos que le obedecen deben dar á las regiones, que tienen la debilidad de creerle, ó de rendirse. En Paris se decretó el asalto de la Prusia, el robo de Etruria, Portugal, España y el Estado pontificio; y todo lo que alli se decreta lo obedece y practica la vasta extension del imperio frances y sus confederados. De Paris salen los decretos de asolacion y exterminio del universo, y de alli sale el caudillo que los hace executar; que vela, se levanta y camina oculto entre las tinieblas de la confianza para trucidar á los creidos en sus promesas, ó á los inocentes incautos, que se creen seguros por la garantía del derecho y la propiedad contra la fuerza. Amenazado el universo todo, y asaltada la mayor parte de la Europa por las gavillas numerosas de franceses, siempre desvelados y prontos al saqueo y al asesinato, parece que deberian escarmentar los potentados que restan, desconfiar de las promesas de Bonaparte, y armarse, dexando el lecho para preservarse del fin infausto que les amenaza. Pero con reprehensible descuido vemos, que la suerte de tantos Reyes descoronados y desposeidos por esta ciega confianza, no les llama y amonesta á levantarse y dexar el lecho contra los ladrones que conspiran contra sus propiedades y existencia. ¡ Alexandro! á quien la suerte de la Rusia está confiada ¿ que haces, que no te armas en defensa de la Europa, de los Reynos y sus Soberanos, que respetan tu dignidad, la sabiduría de tus consejeros, y la regia estirpe de tus heroicos antecesores y abuelos? ¿ Quieres eternamente infamarte, haciéndote cómplice en los delitos, robos y asesinatos de un usur-

pador? ¿Cooperarás con tu alianza á que en la posteridad se diga que un nieto de Zar, de Pedro el Grande hizo causa comun con un Corso, de familia incógnita y obscura, de un asesino de su Rey, del usurpador de la casa y trono de los Borbones, de la ignominia de los Franceses, del azote de Europa, y de todo el universo? ¿Consentirás en que de ti se diga, que has desconocido la existencia y corona de tu familia, que hollaste la verdad, la justicia y la inocencia, y todas las virtudes de la sociedad y las leyes civiles y religiosas, solo por tener parte en los robos y adquisiciones de un tirano, cuyas principales armas son la mala fe, la perfidia y el dolo? ¿Piensas acaso ser mas grande reinando de este modo en mayor extension de terreno, que serias imitando la generosidad, la magnanimidad, la justicia de tus imperiales progenitores, contento con los vastos dominios, que heredaste? ¿Olvidas la conducta de los franceses con tu amigo, el escarmentado Federico Rey de Prusia; ó crees, que sus ofertas tienen el objeto de tu engrandecimiento para dexarte reinar mas tiempo que el que necesite para anonadar el Austria y otras Coronas? Despierta, despierta Alexandro! Redime con tus armas, pues te dió el Cielo tan vasto Imperio, la opresion, que el mas tirano de los humanos hace á las demas regiones de Europa. Cubierto con el manto imperial de Rusia, digna herencia de tus Padres, no quieras cubrirte con la ignominia de una divisa, que no borda ni realza el honor, y que será la afrenta tuya, y la de tus hijos y nietos. Pues eres Alexandro, esfuerzate á imitar no los vicios, sino las virtudes soberanas del hijo de Filipo: mira, que jamas serás grande, si no lo son tus acciones. Arma pues tus invencibles exércitos en defensa de la justa causa, y no despojes á tu cuñado y demas Reyes de Europa de su corona, para ponerla en las sienes de tu falso amigo, y enemigo verdadero de todos los que nacieron Emperadores y Reyes. Bonaparte vive desvelado para tu perdicion y la de todos los Soberanos de Europa ¿y tu aun reposas confiado en sus promesas?

---

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto*

mei  
ber  
añac  
tiem  
tos c  
ténida  
regres  
Inmed  
tercera  
país,  
fragata  
el mar  
Lu  
decreto  
responde  
Esc  
cuya poi  
contento  
puesto al  
Las